

浜中町立散布小中学校だより

第3号

ちゅうるっぷ

発行者 散布小中学校

校長 大山 淳子

発行日 令和7年6月30日(月)

進んで
やりぬく
子ども

=学校教育目標=

- みんな仲良く生活する子どもになろう
- 深く考え進んで勉強する子どもになろう
- 健康な体と心をつくる子どもになろう
- きまりを守り最後までやりぬく子どもになろう
- 身のまわりを美しくできる子どもになろう



『ちょっと気になる生活リズム』

校長 大山 淳子

6月8日(日)、素晴らしい晴天の下、運動会を開催させていただきました。当日は、多くの保護者および地域の皆様から子供たちに対して、温かく大きな声援をいただくとともに、PTA種目の「綱引き」にもご参加いただき大変盛り上がった一日となりました。保護者の皆様には朝早くから準備と終了後の後片付けのお手伝いをいただきました。改めて本校は保護者や地域の皆様に支えられた「地域とともにある学校」であるということを実感いたしました。ありがとうございました。

さて、先月末に全校児童生徒を対象に学習・生活状況調査を行いました。「朝は何時に起きている?」「どれくらい勉強している?」「朝ごはん食べている?」……そんな、日々の過ごし方を振り返る取り組みです。

調査の結果から見えてきたのは、「勉強時間が思ったより短い」「スマホやゲームの時間が意外と長い」といった傾向でした。これには、子どもたちの生活のスタイルが年々変化していることも関係していると思います。

今やスマートフォンやタブレットはすっかり身近な存在となりました。動画や SNS、ゲームなど子どもたちにとって、夢中になれるものがたくさんある時代です。これ以上に楽しいこと、子どもたちが興味をもてるものを提供することは難しいことだと日々感じてしまいます。

もちろん、娯楽の時間も子どもたちにとって大切です。好きなことに熱中したり、友だちとオンラインでつながったりする時間は、リラックスや楽しさを感じる大事なひとときです。ただ、それが毎日の中心になってしまうと、知らず知らずのうちに「勉強の時間がとれない」「夜更かしして眠れない」「朝がつらい」といったリズムの乱れにつながることもあります。

一方で、保護者のみなさまも、お仕事等で忙しい毎日の中、子どもの生活全体を細かくみることはなかなか難しいものではないでしょうか。私たち教職員も、子どもたちの「見えにくい部分」に気づくために、こうした調査を大切にしています。

生活リズムというのは、一度崩れるとなかなか戻すことが難しいものですが、反対に「ちょっとしたきっかけ」で整っていくことも多いです。

- ・勉強を10分でもいいから先にやってから動画を見る
- ・夜は30分早めに布団に入ってみる
- ・一緒にご飯を食べながら、今日のことを少し話す

こんな小さな工夫から生活は変わっていきます。完璧を目指す必要はありません。「まずは、できるところから」で十分です。

今回の学習・生活状況調査が、子どもたち自身が「自分の生活をちょっと振り返る」きっかけとなり、ご家庭でも「うちはどうかな?」と話題にしていただけたら嬉しく思います。

来月は早いもので、夏休みが始まります。子どもたちが、規則正しく、楽しく充実した夏休みを過ごすためにも、今から少しずつ取り組んでいけたらいいですね。

私たち教職員も、日々の学校生活を通じて、子どもたちが無理なく、前向きに生活を整えていけるよう、引き続き声をかけてまいります。今後とも、ご家庭と連携しながら、子どもたちの健やかな毎日を支えていけたらと願っています。

行事や下校時刻は、あくまでも予定です。週ごとの学年通信等でご確認ください。

日	曜	7月の行事予定	小:下校	中:下校
1	火	学校評価アンケート配信	14:20/15:20	15:20
2	水	午前授業	13:00	13:00
3	木	小1~4年生でも50分授業を試行する関係で、このような下校時刻となります。詳細は裏面をご覧ください。	14:20/15:20	15:20
4	金	小中:委員会	14:00/15:30	15:30
5	土			
6	日			
7	月	朝会 小:スクールカウンセラー来校日	14:20/15:20	15:20
8	火	小:クラブ 中:前期中間テスト	14:00/15:10	14:20
9	水		14:00/15:00	15:00
10	木	小:浜小との交流学習① 学校評価アンケート回収	14:20/15:20	15:20
11	金		14:20/15:20	15:20
12	土	全日本ジュニアバドミントン大会釧根地区予選		
13	日			
14	月		14:20/15:20	15:20
15	火	小12:食に関する指導 中3:保育所訪問②	14:20/15:20	15:20
16	水	中3:陶芸教室① 清掃強化週間(~23日)	14:20	14:20
17	木	中3:高校説明会(霧中)	14:20/15:20	15:20
18	金	小:遠足 水槽清掃①	15:20	15:20
19	土			
20	日			
21	月	海の日		
22	火		13:00/14:20/15:20	15:20
23	水	小:湿原学習	13:00/14:20/15:20	15:20
24	木	1学期終業式 子ども会行事	13:00	13:00
25	金	夏季休業(~8/20)		
26	土			
27	日			
28	月	中:夏休み学習会		
29	火	中:夏休み学習会		
30	水	中:夏休み学習会		
31	水			

地域大運動会

絶好の天候に恵まれた中、今年度の地域大運動会を6月8日(日)に開催しました。

当日は、朝早くからの天候判断や大漁旗の掲揚、会場準備など、多くの保護者の皆様にご協力いただき、心より感謝申し上げます。

会場にはご家族の皆様をはじめ、多くの地域の方々や関係者の皆様にご来場いただき、温かい声援に包まれて大いに盛り上がりました。また、今回復活した保護者種目「綱引き」にも多くの方々にご参加いただき、大変な盛況となりました。

子供たちは、皆様の声援を受けながら、笑顔で楽しみつつも真剣に競技や演技に取り組み、スローガン「全力で楽しむ」をしっかりと体現してくれました。この運動会を通して得た声援や経験を力に変え、今後のさらなる成長につなげていきたいと思っております。引き続き、温かいご支援をよろしくお願いいたします。



いじめアンケート、QU アンケートより

本校では、年に2回実施している両アンケートを通して、子供たちの学校生活の様子を丁寧に見守っています。1回目のアンケートでは、「嫌な思いをしたことがある」と答えた児童・生徒は、小学生2名、中学生1名でした。内容は「冷やかされた」「陰で悪口を言われた」といったものでした。いずれも現在そのような状況は解消されています。学校では、すべての子供たちが「学校って楽しい」と思える環境づくりを大切に、日頃から未然防止に努めています。また、不安や悩みを抱えている様子が見られたら、早めに対応しています。ご家庭でも、お子様の様子で気になることがあれば、いつでもご相談ください。今後も、子供たちが安心して過ごせる学校づくりのため、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

中12：宿泊研修に行ってきました

中学校1・2年生は、6月26日(木)・27日(金)の2日間、阿寒・標茶方面で宿泊研修を行いました。

動物園や空港のバックヤード見学、海上保安庁での施設見学や業務紹介、標茶高校での学校見学や牛舎での体験活動など、普段の学校生活や地域ではなかなか味わうことのできない、貴重なプログラムに取り組むことができました。

また、自宅を離れ「赤いベレー」で仲間と過ごした宿泊体験は、自主性や協力する姿勢、公共の場でのマナーについて考える良い機会となりました。

今回の研修を通して得た集団での行動や生活の経験、公共の場でのルール意識、そして一人ひとりの心に残るさまざまな思い出を、今後の学校生活や進路選択などに生かしていけるよう、今後も丁寧に指導を続けてまいります。



全力で頑張りました～中体連バドミントン大会～

6月28日(土)・29日(日)の両日、釧路町で開催された中体連バドミントン大会に、本校から中学生11名が出場し、熱戦を繰り広げました。

特に3年生にとっては、中学校での部活動を締めくくる最後の大会となり、それぞれが持てる力を精一杯発揮して健闘しました。

3年生はこれまでの部活動を通して学んだことを、そして1・2年生は先輩たちの姿や大会での経験から得たことを、それぞれが今後の学校生活や人生に生かし、さらなる成長につなげていってほしいことを期待しています。



小学校1～4年生でも50分授業を試行します

本校では、小中併置校という特性を生かし、昨年度4月より、小学校6年生を対象に、一部の教科において中学校の教員が授業を行う「乗り入れ授業」に取り組んでおります。加えて、必要に応じて小学校の教員が中学校で授業を行う場面もあり、小中双方の教員が協力しながら、子供たちの学びを支える体制を整えております。これは、子供たちの学びをより深め、質の高い教育の提供を目指すものです。

さらに、小学校5年生以上の学年では、昨年度8月より授業時間をこれまでの45分から50分に延長し、最後の5分間を「学習のまとめ」や「振り返り」の時間として活用することで、学びをより確かなものにしていく工夫を行ってまいりました。

こうした取り組みの成果を踏まえ、今後は全学年において授業時間を50分に統一することを検討しております。これにより、日課や時間割の共通化が図られ、小中の教員による相互乗り入れの機会がさらに広がり、子供たちの生活リズムの安定や、より効果的な学習環境づくりにもつながると考えております。

つきましては、その準備の一環として、7月1日(火)から24日(木)までの間、小学校1～4年生でも試験的に50分授業を実施することといたしました。この期間中は、子供たちの様子や体力面への影響、集中力の維持などを丁寧に見守りながら進めてまいります。

今後、50分授業の本格導入については、試行期間を通して得られた子供たちの変化や反応などをもとに、総合的に判断させていただきます。夏休み明けに保護者の皆様へあらためてご案内いたします。

なお、授業時間の変更に伴い、下校時刻も若干変わります。詳しくは、別途配布いたします時間割やお知らせ等でご確認くださいませようよろしくお願いいたします。

保護者の皆様には、今回の趣旨をご理解いただき、お子様のより良い学びの環境づくりに向けて、今後とも温かいご支援とご協力を賜りますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

「学校評価」アンケートにご協力ください

本校では、毎年7月と12月の年2回、保護者・児童・教職員を対象に「学校評価アンケート」を実施し、学校運営の改善に役立てています。

今年度も第1回目のアンケートを、7月1日(月)から10日(水)までの期間で実施いたします。今回も、昨年度までと同様にWEB上の回答フォームにご入力いただく形式となっております。

ご回答は、お子様お一人につき1回ご協力をお願いいたします(例えば、お子様が3名いらっしゃる場合は3回のご回答をお願いする形となります)。

アンケート結果は、学校の取り組みや日々の教育活動をより良くしていくための貴重な資料となります。保護者の皆様の率直なご意見・ご感想をお聞かせいただけましたら幸いです。

詳細につきましては、「安心メール」にてご案内いたします。ご多用のところ誠に恐縮ではございますが、よりよい教育活動の実現に向けて、皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。